

» PRESSE NATIONALE

Politique ↗



PRÉSIDENTIELLE 2025 : XI JINPING FÉLICITE OUATTARA

Le Président chinois, Xi Jinping, a adressé, ce 10 novembre, un message officiel de félicitations à Alassane Ouattara à la suite de sa réélection à la tête de la Côte d'Ivoire. Ce geste diplomatique souligne l'importance stratégique que la Chine accorde à l'axe Abidjan-Pékin. Dans sa communication, Xi Jinping a qualifié la Chine et la Côte d'Ivoire de « compagnons de route et de bons partenaires sur la voie de la modernisation ». Il s'est félicité de la « forte dynamique de développement » des relations bilatérales, marquées par des « résultats fructueux dans divers domaines » et une amitié populaire approfondie. Abordant le contexte mondial, le leader chinois a mis en exergue les « changements accélérés sans précédent depuis un siècle » et, surtout, l'« accroissement considérable » de la puissance des pays du Sud global. Un signal clair qui place la coopération sino-ivoirienne dans une perspective géo-économique élargie. Xi Jinping a enfin exprimé sa volonté de travailler avec Alassane Ouattara pour « approfondir le partenariat stratégique bilatéral » et « promouvoir conjointement la solidarité et la coopération entre les pays du Sud global ».



UEMOA / MISE EN ŒUVRE EFFICACE DES PROJETS COMMUNAUTAIRES : ABIDJAN ACCUEILLE LES EXPERTS DE LA SOUS-RÉGION

C'est un rendez-vous majeur. La Côte d'Ivoire accueille, depuis ce lundi 10 et ce jusqu'au 12 novembre 2025, la phase technique de la 11e édition de la Revue annuelle des réformes, politiques, programmes et projets communautaires de l'UEMOA. Ce rendez-vous technique majeur, institué par l'Acte additionnel de la Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement du 24 octobre 2013, permet à l'organisation sous-régionale d'évaluer le niveau de mise en œuvre de ses réformes au sein de ses États membres, un exercice clé pour mesurer la vitalité du processus d'intégration régionale. Au total, 145 textes réglementaires et un projet communautaire d'un montant de plus de 2 milliards de FCFA seront passés au crible par les experts mobilisés. L'objectif est de dresser un état des lieux précis de l'application des réformes communautaires, identifier les goulots d'étranglement et proposer des solutions pour renforcer l'efficacité des politiques communes.



LÉGISLATIVES 2025 - CLÔTURE DE LA RÉCEPTION DES CANDIDATURES, CE MERCREDI / LA CEI PRÉVIENT LES DERNIERS CANDIDATS POTENTIELS : « L'ACCÈS AUX LOCAUX DE L'INSTITUTION SERA FORMELLEMENT CLOS À 20 HEURES »

La réception des dossiers de candidature pour les élections législatives prévues le samedi 27 octobre 2025 en Côte d'Ivoire prendra fin le mercredi 12 novembre 2025. À l'approche de ce délai, la Commission électorale indépendante (CEI) a produit un communiqué signé du secrétaire permanent de la Commission centrale, Kouamé Adjoumani Pierre, lundi 10 novembre 2025. Il y passe un message aux derniers candidats potentiels aux prochaines législatives, qui n'ont pas encore déposé leurs dossiers de candidature au siège de la CEI, à Abidjan-Cocody les II-Plateaux. « La CEI tient à préciser que l'accès aux locaux de l'institution sera formellement clos à 20 heures, heure de rigueur (le mercredi 12 novembre 2025, Ndlr). La CEI invite l'ensemble des potentiels candidats et formations politiques à faire preuve de civisme et de responsabilité afin de contribuer au bon déroulement de cette importante étape du processus électoral », a prévenu Kouamé Adjoumani Pierre.



CONTENU LOCAL DANS LE SECTEUR MINIER ET PÉTROLIER : LA STRATÉGIE IVOIRIENNE DÉVOILÉE

La 4e Conférence sur le contenu local, qui s'est tenue du 4 au 7 novembre 2025, à Brazzaville, en République du Congo, a permis à Jean-Michel Akossi, Directeur du contenu local au ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, de dévoiler la stratégie ivoirienne pour mettre en œuvre efficacement cette directive. Dans une interview accordée, le lundi 10 novembre 2025, au journal gouvernemental "Fraternité Matin", le Directeur lève le voile sur les piliers qui font le succès de la Côte d'Ivoire en ce qui concerne cette vision. « La politique ivoirienne s'articule autour des axes suivants : la priorité aux emplois des nationaux, la valorisation des Petites et moyennes entreprises (Pme) locales (...). Le transfert de connaissances et de technologies, le renforcement de capacités à travers des formations, programmes de compagnonnage pour le personnel local sont requis. La loi et le décret prévoient des indices, notamment l'indice du personnel local, l'indice des biens locaux, l'indice des services locaux et l'indice des dépenses locales », a expliqué Jean-Michel Akossi.



9E ÉDITION DES AWARDS DES PORTS AFRICAINS : LE PAA REMPORTE DEUX DISTINCTIONS MAJEURES

Le Prix de la Meilleure Performance Trafic Import (Volume) 2024, avec un trafic national record de 30 874 313 tonnes, hors transbordement et transit ; le Prix du Meilleur Trafic Transit 2024, récompensant un volume exceptionnel de 3 047 501 tonnes de marchandises à destination des pays de l'hinterland. Ce sont les deux distinctions dont le Port autonome d'Abidjan (PAA) a été honoré lors de la 9e édition des Awards des Ports Africains, tenue en marge du 45e Conseil Annuel de l'Association de Gestion des Ports de l'Afrique de l'Ouest et du Centre (AGPAOC) à Pointe-Noire (Congo). Selon le site internet de la structure qui a donné l'information, le lundi 10 novembre 2025, ces nouvelles récompenses viennent s'ajouter à une série de succès obtenus sous la même direction. Au nombre de celles-ci, il y a les Prix de la Meilleure Performance Trafic (Import-Export), du Meilleur Trafic Conteneurs et du Meilleur Trafic Transit lors de la précédente édition des Awards, ainsi que le Prix National d'Excellence 2023 décerné par Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République, pour la contribution exceptionnelle du Port d'Abidjan au rayonnement du secteur des transports.



SECTEUR DU COMMERCE : UN ATELIER DE RENFORCEMENT DES CAPACITÉS SUR L'AFFECTURAGE

En marge du 25e séminaire d'Afreximbank sur le financement du commerce qui s'est tenu, du 4 au 6 novembre 2025, à Abidjan, le Directeur général de la Promotion des PME et de l'Artisanat, Dr Yao Silvère Konan, au nom du ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a procédé à l'ouverture officiel de l'atelier sur l'affacturage. C'était le vendredi 7 novembre au Radisson Blue, en présence de Kanayo Awani, Vice-présidente exécutive d'Afreximbank en charge de la Banque du commerce intra-africain et de développement des exportations, Charlie Dingui, Conseiller spécial du Directeur national de la Banque centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), représentant le Gouverneur de la BCEAO, et Jérôme Ahua, Directeur général adjoint de la Banque national d'investissement (BNI). Face aux acteurs du secteur bancaire et d'institutions régionales, le représentant du ministre du Commerce et de l'Industrie s'est réjoui du choix porté sur la Côte d'Ivoire pour « renforcer les capacités des acteurs sur cet outil clé de financement du commerce » qu'est l'affacturage.

CONFÉRENCE : LE CESEC REÇOIT LE CNDH AUJOURD'HUI

La 2e conférence du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) s'ouvre ce matin. Le Conseil national des droits de l'Homme (CNDH) est l'invité de cette tribune qui sera présidée par Dr Eugène Aka Aouélé, président CESEC, à la salle des plénières de l'institution, au Plateau. La conférence a pour thème : « Les droits de l'Homme à l'ère de l'Intelligence artificielle ». Le choix de la présidente du CNDH, Namizata Sangaré, selon la note informative mise à notre disposition, s'inscrit dans la continuité de la première rencontre tenue le 25 septembre dernier qui avait pour thématique : « Intelligence artificielle (Ia) : défis et opportunités pour le développement de la Côte d'Ivoire ». Au cours de cette première édition, le conférencier, Dr Isaac Bayoh, directeur général de Future Afric IA, avait fait l'état des lieux de l'écosystème ivoirien de l'Intelligence artificielle.

SÉCURITÉ ET DÉFENSE : UN PROJET DE 157 BRIGADES DE GENDARMERIE INITIÉ

La Côte d'Ivoire, progressivement, bétonne sa sécurité et sa défense nationale. Elle a décidé de construire 157 brigades de gendarmerie à travers son territoire national, dans le cadre de la mise en œuvre de ses accords de coopération. Trois nouvelles brigades sont déjà opérationnelles. Ce sont celles de Ouérégékaha, (département de Niakara, région du Hambol) ; Kasséré (département de Boundiali, région de la Bagoué) et Tiébissou (région du Bélier). Samedi 8 novembre 2025, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a procédé à l'inauguration de la brigade de gendarmerie de Ouérégékaha, en présence de plusieurs personnalités dont le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, commandant supérieur de la gendarmerie nationale. « Pour un meilleur maillage territorial des unités de la gendarmerie, un projet de 157 brigades de gendarmerie a été élaboré, dont la phase pilote est composée de 45 brigades répondant aux normes internationales », a appris le ministre d'État Téné Birahima Ouattara.

SÛRETÉ ET SÉCURITÉ CHIMIQUE : LES FACI TESTENT LE DISPOSITIF NATIONAL DE GESTION DES RISQUES

Le deuxième Exercice national de sûreté et de sécurité chimique (ESS-CHIM N°2) est prévu pour le jeudi 13 novembre 2025, au 1er Bataillon d'infanterie d'Akouédo, dans la commune de Cocody. Selon une note d'information, l'ESS-CHIM N°2 a pour thème : « Déversement accidentel d'un produit chimique毒ique non identifié dans une agglomération ». Cet exercice s'inscrit dans la continuité des efforts entrepris pour renforcer les capacités nationales, conformément aux obligations de la Convention sur les armes chimiques (CAC) et aux engagements pris par la Côte d'Ivoire en matière de sécurité chimique. Il s'agit, à travers cet exercice, de tester la capacité de réaction et de coordination des structures nationales en cas d'incident chimique majeur. L'exercice impliquera plusieurs structures civiles et militaires, dont celles placées sous la tutelle du ministère d'État, ministère de la Défense, du ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, ainsi que du ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique.

PROMOTION DU GENRE AU SEIN DES ARMÉES : 30 OFFICIERS STAGIAIRES INTERNATIONAUX EN CONCLAVE EN CÔTE D'IVOIRE

L'école d'état-major a ouvert, le jeudi 6 novembre 2025, son 33^e cours à travers un séminaire inaugural organisé à la salle de conférence de l'Académie des forces armées de Zambakro, selon une publication du service de communication des Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI). Placé sous le thème « Femmes et armées en Côte d'Ivoire : état des lieux, rôles et perspectives », ce séminaire a réuni, autour du général de brigade Traoré Hamed Zanan, commandant les écoles et centres de formation, représentant le général de corps d'Armée Lassina Doumbia, chef d'état-major général des armées, de nombreuses autorités administratives et militaires, des enseignants-chercheurs des universités ivoiriennes, ainsi que l'ensemble des auditeurs du cours. Le général de brigade, commandant les écoles et centres de formation, a salué la pertinence du thème et invité les stagiaires à imaginer des solutions concrètes et durables pour une meilleure prise en compte des perspectives de genre dans l'outil de défense ivoirien. D'une durée de dix mois, ce stage accueille pour la rentrée académique 2025-2026, 30 officiers stagiaires, dont 13 issus de pays partenaires que sont le Bénin, le Cameroun, la Centrafrique, le Congo, le Djibouti, le Gabon, la Guinée, le Maroc, le Sénégal et le Togo aux côtés de 17 officiers ivoiriens.



PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE / FONCTION PUBLIQUE : ANNE OULOTO RÉCOMPENSE LES 2ES ET 3ES PRIX

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a remis, le 10 novembre 2025, les récompenses aux fonctionnaires et structures de la Fonction publique classés 2es et 3es au Prix National d'Excellence 202, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau. Cette célébration est le prolongement de la 12e édition de la Journée Nationale d'Excellence au cours de laquelle le Président de la République a récompensé 74 Ivoiriens et entreprises qui se sont brillamment illustrés en 2025, en se classant premier dans leurs domaines d'activité respectifs. Ce fut donc l'occasion d'honorer les lauréats classés deuxièmes et troisièmes dans des catégories spécifiques de l'Administration publique. Ces récompenses concernent notamment les meilleurs fonctionnaires et les meilleures administrations publiques.



BONNE GOUVERNANCE : L'INSPECTION GÉNÉRALE DU MINISTÈRE DE LA JEUNESSE INTENSIFIE SES CONTRÔLES DE TERRAIN

Le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers son Inspection Générale, réaffirme son engagement en faveur d'une administration efficace et réactive. Du 4 au 7 novembre 2025, une mission de contrôle d'envergure a été conduite afin d'améliorer la performance des services déconcentrés. Dix inspecteurs ont visité quinze Directions Régionales et Départementales réparties sur l'ensemble du territoire. Les localités concernées étaient Daloa, Issia, Zoukougbeu, Daoukro, Prikro, Ouellié, Agboville, Sikensi, Tiassalé, Bouaké, Sakassou, Béoumi, Duekoué, Bangolo et Man. Cette mission a permis d'évaluer la gestion des présences du personnel, la coordination administrative et la mise en œuvre des activités de sensibilisation auprès des populations.



GESTION DE L'ÉTAT CIVIL DANS LES REPRÉSENTATIONS DIPLOMATIQUES : LES AGENTS DIPLOMATIQUES ET CONSULAIRES SE PENCHENT SUR LE RENFORCEMENT DU DISPOSITIF

Les locaux du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, au Plateau, ont abrité, le lundi 10 novembre 2025, un atelier en direction des agents diplomatiques et consulaires ivoiriens. Cet atelier bilan est consécutif aux sessions de formation initiées, depuis février dernier, pour renforcer les capacités des agents sur la gestion de l'état civil consulaire aidée par le déploiement dans les Ambassades du logiciel national de gestion des faits d'état civil, Citiweb. Selon Kanté Kouassi Joachim, Directeur de cabinet du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Adom Kacou, l'organisation de cet atelier s'inscrit dans la volonté du ministère et de ses partenaires, notamment le ministère de la Justice et des droits de l'Homme et l'Office national de l'état civile et de l'identification (ONECI), d'améliorer la gestion de l'état civil consulaire avec Citiweb.



RENCONTRE AVEC LES CONSIGNATAIRES, MANUTENTIONNAIRES ET ACCONIERS : LE CIAPOL ÉVOQUE LES TAXES D'ENVIRONNEMENT APPLICABLES AUX NAVIRES

Un atelier d'informations et d'échanges entre le Centre ivoirien antipollution (CIAPOL) et les consignataires, armateurs et acconiers a été organisé, le jeudi 06 novembre 2025, à la salle de conférence du CIAPOL Plateau (Immeuble Noguès, Rue Noguès 2e étage). L'objectif de cet atelier est de créer un cadre de collaboration technique pour faciliter l'exécution des activités du CIAPOL relatives à la facturation, à la distribution et au recouvrement des taxes d'environnement des navires. Il s'agit plus précisément de consolider un réseau de partenariats pour l'édition et le recouvrement des taxes des navires, disposer d'un répertoire fiable des consignataires des navires entrants dans les Ports autonomes d'Abidjan et de San Pedro, maintenir une collaboration dynamique tout le long du processus, analyser les éventuelles contraintes liées à la bonne exécution des activités de facturation et de recouvrement.



COP 30 AU BRÉSIL : LA CÔTE D'IVOIRE À LA RECHERCHE DE FINANCEMENTS POUR RESPECTER SES ENGAGEMENTS CLIMATIQUES

32 926 milliards de FCFA. C'est le coût estimé pour la mise en œuvre des Contributions déterminées au niveau national de troisième génération (CDN 3.0) de la Côte d'Ivoire. À l'occasion de la COP 30 sur les changements climatiques, qui se déroule du 10 au 21 novembre à Belém, au Brésil, le pays entend mobiliser les financements nécessaires pour tenir ses engagements et accélérer sa transition écologique. Ainsi, la Côte d'Ivoire présentera ses CDN 3.0, dévoilées le 30 octobre dernier, en insistant sur ses besoins financiers pour atteindre ses objectifs climatiques. Le pays portera un message de solidarité et plaidera pour un accès équitable au financement climatique pour les pays en développement. Le plan ivoirien met en avant des mesures ambitieuses, dont la réalisation dépend de financements conditionnels estimés à plus de 32 000 milliards de FCFA. Ces ressources devront couvrir à la fois les projets d'atténuation et d'adaptation, incluant les infrastructures énergétiques bas carbone, les projets agricoles et forestiers climato-intelligents, la gestion durable de l'eau, les villes résilientes, ainsi que les programmes de recherche, d'innovation et de transfert de technologies.



COP 30 / PRATIQUES AGRO-ÉCOLOGIQUES AMAZONIENNES : LA CÔTE D'IVOIRE À L'ÉCOLE DES SAVOIRS LOCAUX

Au-delà des négociations officielles, la Cop 30 se veut également un espace de partage d'expériences et d'innovations durables. Dans cet esprit, la délégation ivoirienne, conduite par Léon Kacou Adom, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, et Assahoré Konan Jacques, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, s'est rendue, le samedi 8 novembre 2025, au cœur de la région amazonienne, à la rencontre d'agriculteurs de Belém. Accompagnés de Diamouténé Alassane Zié, ambassadeur de Côte d'Ivoire au Brésil, les deux ministres ont échangé avec des producteurs locaux sur les pratiques de cacao-culture durable et les systèmes d'agroécologie développés dans cette partie du monde. Dans les zones reculées de l'Amazonie, loin de l'effervescence urbaine de Belém, les populations vivent au rythme du fleuve Amazone.



YAMOUSSOUKRO : ONU FEMMES APPUIE LA RÉVISION DE LA STRATÉGIE NATIONALE GENRE ET CHANGEMENTS CLIMATIQUES

Un atelier national de consultation des acteurs nationaux pour l'actualisation de la Stratégie nationale genre et changements climatiques (SNGCC) 2.0 s'est ouvert, mercredi 5 novembre 2025, à Yamoussoukro, à l'initiative du Programme national changement climatique (PNCC), avec l'appui technique et logistique de ONU Femmes. Cet atelier marque le lancement du processus de révision de la SNGCC, élaborée pour la période 2020 -2024, afin de l'adapter aux nouvelles orientations nationales et internationales en matière de climat et de gouvernance inclusive. Représentant le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Dr Mayeul Alex Lagaud, secrétaire exécutif de la Commission nationale de lutte contre les changements climatiques, a souligné que la prise en compte du genre dans les politiques publiques constitue désormais un levier d'efficacité et de durabilité du développement.



PLANIFICATION FAMILIALE : LA CÔTE D'IVOIRE REPRÉSENTÉE À LA 7E CONFÉRENCE ICFP 2025 À BOGOTÁ

La 7e Conférence Internationale sur la Planification Familiale (ICFP2025) s'est tenue, du 1er au 6 novembre 2025, au Centre des congrès Ágora Bogotá, en Colombie, autour du thème « Équité par l'action : Accélérer les progrès en santé sexuelle et reproductive ». Placée sous le haut patronage du Gouvernement colombien, cette rencontre mondiale a réuni plus de 5 000 participants venus de 120 pays. La cérémonie d'ouverture, le 4 novembre, a été marquée par des interventions de haut niveau et des témoignages forts sur la nécessité d'un accès équitable et inclusif aux services de planification familiale, sans distinction de genre, d'âge ou de condition sociale. Les différentes sessions ont mis en lumière les innovations, l'action communautaire et les bonnes pratiques internationales en matière de santé

reproductive. La Côte d'Ivoire y a pris une part active à travers une délégation conduite par Dr Fatoumata Touré épouse Bamba, Directrice Coordinatrice du Programme national de Santé de la Femme et de l'Enfant (PNSME) au ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle.



CARTOGRAPHIE DES ATOUTS TOURISTIQUES : L'UNIVERSITÉ DE SAN PEDRO LANCE UN PROJET

Le Bas-Sassandra s'ouvre à une nouvelle ère touristique grâce à l'Université Polytechnique de San Pedro. Le 8 novembre 2025, l'institution a lancé un vaste projet de recherche intitulé « Élaboration d'atlas et digitalisation de l'offre touristique du district du Bas-Sassandra ». Ce projet, dénommé projet Fonsti numéro 65, est financé par le Fonds pour la science, la technologie et l'innovation (FONSTI), avec à sa tête son secrétaire général, Dr Yaya Sangaré, qui a marqué l'événement d'un cachet particulier. Le projet est mis en avant et coordonné par Dr Sagnon Ibrahima, titulaire d'un doctorat en géographie du tourisme à l'Université Alassane Ouattara et maître-assistant au département Tourisme de l'Université Polytechnique de San Pedro. Il entend moderniser la connaissance et la promotion du patrimoine touristique régional à travers la technologie et la géomatique. Placée sous le haut patronage du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique et le parrainage du ministre-gouverneur du district autonome du Bas-Sassandra, la cérémonie de lancement s'est tenue dans l'enceinte de l'amphithéâtre 250 A de l'Université Polytechnique de San Pedro.



AIR CÔTE D'IVOIRE : LA 3E PROMOTION DE PIOTES ET MÉCANICIENS EFFECTUE SA RENTRÉE

Air Côte d'Ivoire a lancé, le 3 novembre 2025, la rentrée de sa 3^e promotion de jeunes talents dans le cadre de son programme de formation ab initio, en partenariat avec l'INPHB de Yamoussoukro et la BAD. 32 apprenants entament ainsi un parcours de 24 mois, combinant 5 mois de théorie en Côte d'Ivoire et 19 mois de pratique à Addis-Abeba, en Éthiopie. Ce programme structurant vise à renforcer les compétences aéronautiques nationales, à promouvoir l'excellence et consolider la souveraineté technique de la compagnie, tout en préparant une nouvelle génération de professionnels du ciel ivoirien.



N'GUSSAN KOFFI REMET DES CERTIFICATS DE QUALIFICATION PROFESSIONNELLE À 246 JEUNES FORMÉS DANS 8 MÉTIERS

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, dans le cadre de l'École de la 2e chance, a présidé la cérémonie de remise du Certificat de qualification professionnelle (CQP) à la deuxième promotion de 246 jeunes formés dans 8 métiers des services d'aide à la personne, le lundi 10 novembre 2025, au Lycée technique d'Abidjan. « Dans le cadre de la cérémonie de ce matin, le Certificat de qualification professionnelle (CQP) sanctionne la formation de 1 500 jeunes dans 8 métiers domestiques en collaboration avec le cabinet Lemetier. Ce sont les métiers suivants : majordome, cuisinier, agent de nettoyage, aide-soignant à domicile, gouvernante, lingère, ménagère, nounou », a indiqué le ministre N'Guessan Koffi. Par la suite, il a souligné que de 2023 à 2024, ce programme a permis de former et d'insérer plus de 750 jeunes dont 65 % de femmes.



METFPA / UNFPA : UN PARTENARIAT RENFORCÉ POUR L'AUTONOMISATION ET LA PROTECTION DE LA JEUNESSE IVOIRIENNE

Le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) et le Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA) ont signé, hier, lundi 10 novembre 2025, un accord-cadre de partenariat visant à promouvoir l'autonomisation, la protection et l'épanouissement de la jeunesse ivoirienne. La cérémonie de signature s'est tenue au Cabinet du ministre à Abidjan-Plateau, en présence du ministre Koffi N'Guessan et Cécile Compaoré Zoungrana, représentante résidente de l'UNFPA. À travers cet engagement, les deux institutions entendent renforcer l'accès équitable des jeunes, notamment des jeunes filles, à la formation professionnelle et aux services de santé

sexuelle et reproductive, tout en intensifiant la prévention des violences basées sur le genre (VBG) dans les établissements de formation.



GESTION DES MÉDICAMENTS CMU : LA DGCMU LANCE LES MISSIONS DE CONTRÔLE DANS LES 33 RÉGIONS SANITAIRES

La gestion des médicaments pour la couverture maladie universelle est une priorité pour la Direction Générale de la Couverture Maladie Universelle (DGCMU). Cette entité sous tutelle du ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie Universelle a lancé officiellement, le 5 novembre 2025, des missions de contrôle de la gestion des médicaments et de l'utilisation de mSupply dans les 33 régions sanitaires, dans le cadre de la mise en œuvre de la CMU. mSupply est en effet une plateforme de gestion de médicaments qui permet de faire les commandes, le stockage, la dispensation et l'inventaire dans les établissements sanitaires publics. Les différentes équipes de missions ont ainsi entamé leur tournée de supervision. À cet effet, une rencontre s'est tenue avec les Directions Régionales de la Santé d'Abidjan (DRS) 1 et 2, dans leurs locaux. Ce fut l'occasion pour les responsables d'équipes de présenter les objectifs de la mission, ainsi que les outils de collecte élaborés pour son bon déroulement.



SÉCURITÉ ROUTIÈRE/ FIN DE LA 34 ÉDITION DE LA SEMAINE NATIONALE : PLUSIEURS ACTIONS CONCRÈTES MENÉES

La 34e édition de la Semaine nationale de sécurité routière (SNSR), qui avait démarré, le lundi 3 novembre 2025, a pris fin, le lundi 10 novembre 2025, sur toute l'étendue du territoire national, autour du thème : « Le système d'éclairage et le dispositif de signalisation d'un véhicule sur la voie publique : importance et utilité ». Étienne Kouakou, Directeur de l'Office de sécurité routière (OSER), à Abidjan, s'est réjoui de l'implication des populations dans la lutte contre l'incivisme routier afin de réduire considérablement le nombre d'accidents sur les routes. Selon lui, cette 34e édition de la SNSR a permis d'intensifier la sensibilisation sur les éléments essentiels permettant aux usagers de la route d'améliorer leur visibilité et de se faire voir sur les voies ouvertes à la circulation.

Culture ↗



DROITS D'AUTEUR : LE BURIDA INAUGURE UN NOUVEAU BUREAU DE COLLECTE RCP ET RRR

Le directeur général du Bureau ivoirien du droit d'auteur (BURIDA), Ouattara Karim, a conduit une mission dans le Sud-Comoé, du 4 au 5 novembre 2025, marquée par l'ouverture officielle d'un bureau de perception des Rémunérations pour copie privée (RCP) et Reproduction par reproductographie (RRR), à Noé. Dès son arrivée à Aboisso, la délégation conduite par le directeur général, Ouattara Karim, a multiplié les échanges avec les autorités locales. Lors de la rencontre avec le directeur régional de la Culture, Alla Kouamé, et le préfet d'Aboisso, Koukougon Legbé, le directeur général a présenté les objectifs de la mission, à savoir : renforcer la collaboration avec les acteurs locaux et officialiser l'ouverture du bureau de collecte RCP et RRR à Noé. La journée du mercredi 5 novembre a été consacrée à la cérémonie d'inauguration. « Tout appareil permettant la copie du son et de l'image animée est soumis à une redevance de 3%, et les équipements de reproductographie à 4 % », a-t-il expliqué.



VU SUR LE NET

Société ↗

43E CONFÉRENCE GÉNÉRALE DE L'UNESCO : LA CÔTE D'IVOIRE ÉLUÉE À DEUX ORGANES INTERGOUVERNEMENTAUX

À l'occasion de la 43e session de la Conférence générale de l'Unesco, qui se tient à Samarcande, en République d'Ouzbékistan, la Côte d'Ivoire a été élue à deux organes intergouvernementaux majeurs de l'Unesco, le lundi 10 novembre 2025. Notamment, au Comité intergouvernemental pour la promotion du retour des biens culturels à leur pays d'origine ou de leur restitution en cas d'appropriation illégale (PRBC), et au Conseil intergouvernemental du programme de gestion des transformations sociales (Most). Pour un mandat de quatre ans (2025-2029), ces deux élections, consacrent la reconnaissance de l'engagement constant de la Côte d'Ivoire en faveur de la culture, du dialogue des civilisations et du développement social durable. Créé en 1978, le Comité intergouvernemental pour la promotion du retour des biens culturels à leur pays d'origine ou de leur restitution en cas d'appropriation illégale (PRBC) œuvre à favoriser le dialogue entre États pour résoudre les différends relatifs au transfert illicite de biens culturels. Il promeut la coopération bilatérale et multilatérale, la médiation ainsi que les campagnes de sensibilisation sur la valeur du patrimoine comme élément d'identité, de mémoire et de cohésion sociale.

FORMATION DANS LES MÉTIERS DES SERVICES A LA PERSONNE ET AUX ENTREPRISES : LES BÉNÉFICIAIRES EXPRIMENT LEUR GRATITUDE A L'ÉTAT

Dans le cadre de la mise en œuvre de l'École de la Deuxième Chance (E2C), 246 jeunes ont achevé avec succès leur formation dans les métiers des services d'aide à la personne et aux entreprises. Cette première cohorte a été formée aux métiers de Majordome, Gouvernant(e), Lingère, Nounou, Ménagère, Cuisinier(ère), Aide-soignante à domicile et Agent de nettoyage. Lors d'une cérémonie tenue, ce lundi 10 novembre 2025, au Lycée Technique d'Abidjan, organisée par le ministère de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage (METFP), en collaboration avec l'Organisation Internationale du Travail (OIT) et l'entreprise LEMETIER, ces jeunes filles et garçons ont reçu leurs Certificats de Qualification professionnelle (CQP). Ils ont exprimé leur profonde gratitude au gouvernement ivoirien ainsi qu'aux partenaires pour la confiance placée en eux. « Nous sortons de cette expérience mieux préparés à affronter le monde du travail, confiants et fiers de contribuer à notre manière au développement de notre pays », a déclaré Pulchérie Tra Lou qui a reçu la formation de Cuisinière.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRe

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale